



PORT AUTONOME DE KRIBI
PORT AUTHORITY OF KRIBI

La lettre du PAK

BULLETIN D'INFORMATION N°113 DU 20 AOUT 2021



VACCINATION ANTI COVID-19



Pourquoi se faire vacciner ?

D'abord parce que le coronavirus constitue toujours une menace pour l'humanité. Ensuite parce qu'après le lot des mesures barrières, le vaccin représente à ce jour l'arme ultime contre le virus. Les premiers résultats positifs de la vaccination sont d'ailleurs visibles avec notamment la baisse de la courbe des malades graves et des décès, la reprise, bien qu'encore timide, des activités économiques et de la mobilité urbaine, nationale et internationale. Enfin parce que le Gouvernement du Cameroun a gratuitement mis à disposition de sa population des vaccins.

La vaccination n'est pas une obligation, c'est une recommandation gouvernementale pour collectivement nous protéger.



PRISE EN CHARGE MÉDICALE

Vers un nouveau partenariat

Le Directeur général du Port autonome de Kribi a effectué mercredi 18 août dernier, une visite des installations du nouvel hôpital Catholique Saint François de Kribi dans la perspective d'une collaboration.

Dans l'optique d'assurer à tout son personnel une bonne prise en charge médicale, le Port autonome de Kribi (PAK) s'est toujours engagé à rechercher les meilleures offres disponibles dans la ville de Kribi. C'est dans ce cadre qu'une délégation de l'entreprise conduite par Patrice MELOM, son Directeur général a répondu favorablement à l'invitation de Monseigneur Damase ZINGA ATANGANA, Evêque du Diocèse de Kribi et promoteur de l'hôpital Catholique Saint François. Cette descente a permis d'effectuer une inspection de ladite formation sanitaire, afin de s'enquérir de la qualité de ses infrastructures et des équipements techniques ; de manière à s'assurer que l'hôpital est à même de répondre aux normes en matière d'offre sanitaire.

Agréablement surpris par ce qu'il a vu, Patrice MELOM n'a pas manqué de féliciter Monseigneur Damase ZINGA ATANGANA pour cette initiative. Lui qui a toujours été considéré comme un grand bâtisseur, et cette visite a été l'occasion de le confirmer. Au regard de ce qui a été observé tout au long de cette descente qui a duré plus d'une heure, Patrice MELOM a affirmé sans risque de se tromper que « l'hôpital Catholique Saint François de Kribi est désormais le plus moderne de la ville. Il vient rehausser l'offre en matière de soins de santé dans la cité portuaire grâce à son plateau technique ».

Située dans le deuxième arrondissement de Kribi, plus précisément au quartier Bossidi, cette formation hospitalière construite

sur une superficie d'environ un hectare est fonctionnelle depuis le 16 août dernier. Elle est structurée en plusieurs bâtiments, à savoir :

- Un bloc d'imagerie médicale avec échographie
- Un bloc opératoire avec deux plateaux d'intervention
- Un bloc d'hospitalisation avec une dizaine de chambres haut standing
- Une pharmacie
- Un laboratoire avec des équipements récents
- Et un bloc administratif

A cela viennent s'ajouter plusieurs spécialisations telles que la Pédiatrie, la Gynécologie, Cardiologie pour ne citer que celles-là.

Désormais, bon nombre de problèmes de santé que connaissent les populations du département de l'Océan en général et celles de Kribi en particulier seront résolus in situ. Selon Mgr Damase ZINGA ATANGANA, cet établissement a d'abord un objectif social, notamment celui d'apporter des soins de santé de qualité à toutes les couches de la population, même les plus défavorisées, pour le respect de la dignité humaine. D'après ses propres mots, « ce centre de santé a d'abord pour vocation de soigner les pauvres avec la médecine des riches ». Un caractère social bien apprécié par le DG du PAK qui, à la fin de sa visite, a exprimé une marque d'adhésion et de satisfaction en ces termes : « Nous avons également observé un engagement de la part du personnel soignant et nous sommes vraiment heureux de savoir que ce sera beaucoup plus du social qu'autre chose parce les populations riveraines y compris le personnel du PAK en ont vraiment besoin ».



MEDICAL CARE



A new partnership in view

Last Wednesday 18 August, the General Manager of the Port Authority of Kribi visited the facilities of the new Saint Francis Catholic Hospital of Kribi in view of a collaboration.

With a view to ensuring that all its staff receive good medical care, the Port Authority of Kribi (PAK) has always been committed to seeking out the best offers available in the town of Kribi. Thus, a delegation of the company led by Patrice MELOM, the General Manager responded favourably to the invitation of Bishop Damase ZINGA ATANGANA, Bishop of the Diocese of Kribi and promoter of the Saint Francis Catholic Hospital. This visit was an opportunity to inspect the said health facility, in order to ascertain the quality of its infrastructures and technical equipment, so as to ensure that the hospital is able to meet the standards of healthcare provision.

Pleasantly surprised by what he saw, Patrice MELOM did not fail to commend Bishop

Damase ZINGA ATANGANA for this initiative. He has always been considered as a great builder, and this visit was an opportunity to confirm it. In view of what was observed throughout this visit which lasted more than an hour, Patrice MELOM affirmed without any risk of being mistaken that «the Catholic Hospital of Saint Francis of Kribi is now the most modern in the city. It has enhanced the healthcare offer in the port city thanks to its technical platform».

Located in the Kribi 2 Sub-division, precisely in the Bossodi neighbourhood, the health facility is built on around one hectare and operational since last 16 August. It is made up of several units, namely:

- A medical imaging unit with ultrasound
- An operating theatre with two operating rooms
- A hospitalisation ward with a dozen of high standing rooms
- A pharmacy
- A laboratory with the latest equipment
- An administrative block

In addition to these, specialisation units like paediatrics, gynaecology, cardiology just to name a few.

Henceforth, a good number of health issues that the people of the Ocean Division in general and those of Kribi especially will be solved in situ. According to Bishop Damase ZINGA ATANGANA, the health facility has first a social purpose, namely bringing quality healthcare to all strata of the society, even the have-nots to respect human dignity. In his own words, “the first vocation of this health centre is to treat the have-nots with the care of the wealthy”. A social mission that was commended by the General Manager of PAK who expressed adhesion and satisfaction at the end: “we have also observed a commitment of the medical staff and we are really happy to know that it will be more social than anything else because the local populations really need it.”



**Douala les
21 & 22
Octobre 2021**

« L'Afrique Portuaire
à l'aune de la ZLECAF »

Organisé par
iConférences





Patrice MELOM

Directeur Général du PAK
General Manager of PAK



L'hôpital catholique Saint François de Kribi est le plus moderne de la ville



Pour le Directeur Général du Port Autonome de Kribi que je suis, et responsable des activités portuaires, c'est un honneur que m'a fait Monseigneur Damase ZINGA ATANGANA en permettant de parcourir cet édifice de très haut standing qui va même au-delà de ce que nous avons en ce moment même au niveau national au vu de ce qu'on a pu découvrir. Donc nous pouvons dire bravo à Monseigneur Damase Evêque du diocèse de Kribi pour cette infrastructure moderne qui permettra non seulement d'accueillir des personnes nanties mais aussi Monsieur tout le monde.



The Saint Francis Catholic Hospital of Kribi is now the most modern in town



In my capacity as General Manager of the Port Authority of Kribi and manager of port activities, it is an honour that Bishop Damase ZINGA ATANGANA by giving me the opportunity to visit this high standing building which goes beyond what we currently have in the country by the looks of it. So, we can thanks to Bishop Damase, Bishop of the diocese of Kribi for this modern infrastructure which will help accommodate non only the wealthy, but also the general public.



Monseigneur Damase ZINGA ATANGANA

Evêque du Diocèse de Kribi
Bishop of the Diocese of Kribi



Nous faisons du social parce-que nous voulons nous appuyer sur la dignité de la personne humaine



Nous souhaitons que tout le monde puisse accéder aux soins. Qu'il s'agisse de l'élite ou même des classes sociales les plus défavorisées. Nous faisons du social parce-que nous voulons nous appuyer sur la dignité de la personne humaine visant non seulement à la montée individuelle, mais aussi la montée collective.

We want everyone to have access to healthcare. Whether it is the elite or even the most disadvantaged social classes. We do social work because we want to build on the dignity of the human person, aiming not only at individual but also collective advancement.



We do social work because we want to build on the dignity of the human person





RIPOSTE CONTRE LA COVID-19

Le Gouvernement prête main forte au PAK

Le Ministère de la Santé Publique vient de remettre un important don de huit mille soixante-huit (8068) masques de protection au Port autonome de Kribi (PAK) pour soutenir la riposte contre la COVID-19. C'était au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée à l'immeuble siège de l'entreprise.

Depuis l'apparition en 2019 de la pandémie à COVID 19 que certains ont qualifié de pandémie du siècle, le Gouvernement n'a cessé de mener des actions fortes non seulement pour contenir l'évolution de la maladie, mais aussi pour la prise en charge dans les meilleures conditions des malades atteints par celle-ci. Ainsi, plusieurs mesures dites barrières ont été mises en œuvre et une stratégie nationale de riposte a été élaborée. Pour s'arrimer à la nouvelle stratégie de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), le vaccin tout récemment mis sur pied pour la prévention a été introduit.

En ce qui concerne le Port Autonome de Kribi une cellule de crise avec des missions bien définies a été mise en place par la Direction Générale. Elle est chargée entre autres de la continuité des activités au sein de l'entreprise, la sensibilisation du personnel sur le respect des mesures barrières etc.

C'est donc dans ce cadre que le Ministère de la Santé Publique accompagné par ses partenaires que sont le programme des nations unies pour le développement (PNUD), l'Agence Française de Développement (AFD), et la Banque Islamique de Développement (BID), a offert lors

d'une cérémonie qui s'est tenue le mardi 17 août 2021 à l'immeuble siège du Port Autonome de Kribi, un don de plus de huit mille masques de protection ceci dans le but de soutenir cette entreprise dans les actions déjà entreprises au quotidien pour lutter contre la propagation cette pandémie.

Ce don intervient dans un contexte marqué par une troisième vague de contagions ayant pour caractéristiques l'apparition de nouveaux variants dont la propagation galopante constitue une menace encore plus lourde pesant sur les échanges de manière générale. Occasion saisie par le PAK pour rappeler que face au virus, son dispositif de riposte ne connaît l'ombre d'aucun fléchissement et la vaccination est clairement une solution pour en finir avec cette pandémie.

Réceptionné par le vice-Président de la Cellule de lutte anti-Covid-19 du PAK, le Dr Jean Jacques BINZOULI, ce matériel sera distribué à toutes les entreprises de la place portuaire de Kribi selon le plan adopté par la Direction Générale du PAK.



Le PAK s'engage en faveur des enfants

A la faveur d'un futur accord cadre de partenariat avec l'UNICEF, le PAK s'engage à instaurer un environnement d'activités et d'affaires respectueux des droits de l'enfant. Le partenariat visera à impulser une dynamique renouvelée au profit des enfants, avec pour objectif de mutualiser les efforts et renforcer les initiatives pour des réponses durables aux problèmes auxquels sont confrontés les enfants sur le territoire de Kribi, en particulier.

Cet engagement est le résultat de plusieurs sessions d'échanges et de partage entre le PAK et l'organisation onusienne, en vue de l'adoption d'un cadre référentiel d'actions de prise en compte des droits de l'enfant dans les orientations stratégiques, les politiques, les opérations, et les programmes RSE. Cadre qui permettra de mieux orienter le PAK dans le choix de ses investissements au profit des enfants et offrira ainsi l'opportunité de développer une synergie réelle au profit du bien-être de cette couche vulnérable de population.

PAK commits to children

Through a future framework partnership agreement with UNICEF, PAK is committed to creating a business environment that respects children's rights. The partnership will aim to give impetus to a renewed dynamic for the benefit of children, with the objective of pooling efforts and strengthening initiatives for sustainable responses to the challenges faced by children in the Kribi area, in particular.

This commitment is the result of several sessions of discussion and sharing between PAK and the UN organisation, with a view to adopting a framework of reference for actions to take into account the rights of the child in strategic orientations, policies, operations and CSR programmes. This framework will allow PAK to better orient its investments in favour of children and will thus provide an opportunity to develop a real synergy for the benefit of this vulnerable part of the population.

● **Inside**

GOODS COMMERCIAL OFFER

On-board Handling

Among cargo services, on-board handling is the service used to load and unload goods in the Port of Kribi. This activity complies with relevant international standards.

On-board handling can be defined as the operations of loading and unloading the ship from the ship's hold including the unstowing of the cargo until it is put under hoist, i.e., just as the hoist is unhooked; and in the other way, from taking the goods under hoist until they are put in the hold. In the Port of Kribi, this activity is carried out by Kribi Multipurpose Terminal (KMT), concession holder of the Multipurpose Terminal and a branch of the international group ICTSI, the 8th largest terminal operator in the world. Handling is done as per a clear planning in various holds and in coordination with the various actors (lumber yard, shippers, agents, Harbour Master's Office, vessel's staff) in full compliance with the highest quality, hygiene, security, environment (QHSE) standards in terms of quality control, occupational risks and respect of the environment.

So, to provide quality service to operators, carry out its missions and continue to improve on customer's satisfaction, KMT uses various state-of-the-art handling equipment such as shipboard cranes, quay cranes, timber grabs, tractors, forklifts and many other types of equipment. With this state-of-the-art equipment, KMT can handle various conventional cargo like forestry products, construction equipment, mining equipment, cargo for large-scale projects, but also cotton and sacking, dry bulk foodstuffs, bulk mining and bulk for cement works. The Multipurpose Terminal operator can therefore handle an array of cargo and in very short time with quality service that is commended and hailed by operators.

● **In put**



Valery LEMBE

Operations Supervisor, KMT

“We appreciate the integrity and availability of our partners at PAK”

“As regards the on-board handling activity at the Port of Kribi, we train and work with dedicated staff using several types of equipment to not only achieve our performance objectives, but also to satisfy our customers and partners. Concerning our collaboration with PAK, we have an excellent relationship with the port authority with whom we are in a process of continuous improvement. So, we appreciate the integrity and availability of our partners at PAK.”



● **SOUS-PALAN**

Mode de cotation de fret : la marchandise est prise en charge par l'armateur sous le palan de la grue ; à l'arrivée, la marchandise est livrée par l'armateur sous le palan de la grue.



Pour toutes vos demandes de cotations, offres commerciales et éventuelles réclamations, contactez nos équipes sur l'adresse

client@pak.cm

Please contact our team for all your requests regarding quotations, commercial offers, and possible reclamations.



Directeur de publication : Patrice MELOM - **Directeur de rédaction :** Harouna BAKO - **Rédacteur en chef :** Ursula NKOA BISCIONGOL
Rédacteurs : Patrice LOUMOU ; Gaël Pascal AMOUGOU ; - **Traducteurs :** KAMGA ; Régine Clémence NGONO MANGA - **Graphisme et mise en page :** Cyrille NGOUABOU C. - **Contributions :** Mohamadou Aboubakar SABO ; Albert Jonathan METOTE NDENGUE



www.pak.cm



contact@pak.cm



+237 222 462 100



@portofkribi



kribiport



@PortOfKribi